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令和３年 豊後大野市教育委員会 １１月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和３年１１月２６日（金曜日）  午前８時５８分開会 午前１０時３０分閉会（１時間３２分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

  委  員      ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田   博 

１番委員 矢 野 憲 一（教育長職務代理者） 

２番委員 羽田野 光 江 

３番委員 江 嶋 真朋子 

４番委員 渡 部   稔 

（欠席委員）    な し 

事 務 局    ５名出席 

（出席） 

教育次長  堀     誉 裕 

学校教育課長 中 城 美 加 

社会教育課長兼図書館長 岡 部    司 

学校給食共同調理場長 赤 嶺 真 一（学校教育課参事 兼） 

資料館長 高 野 弘 之（社会教育課参事 兼） 

 

  書 記     １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長 衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

   各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告事項 

報告第15号 三重学校給食共同調理場調理機器の購入にかかる契約について 

 

議事案件 

議案第67号 令和３年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定について 

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席委員（4

名）、欠席委員無し、教育長・教育委員会事務局（4 名）の出席です。本日は､報告事
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項１件、議事案件１件を提案させていただきます。なお、議案第６７号につきましては、

日程８の連絡調整の後でご提案致しますので、ご了承お願い致します。それでは教

育長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

おはようございます。昨日は、弁論大会へのご参加、大変ありがとうございました。一個

人ではありますが、全員の弁論を市民全員に聞かせることができないかという意見もい

ただいたので、来年度への課題にできたらと思います。ただ今より、令和 3 年度 11 月

豊後大野市教育委員会定例会を開会致します。      (午前 8 時 58 分開会) 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第 2 号の規定に基づき、令和 3 年度 10 月定例会

の議事録の承認を求めます。議事録に付きましては事前に送付いたしましたので、説

明を省略し、承認手続きを行ないます。まず、ご質問を受けたいと思いますが、何かご

ざいますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。はい、それでは 10 月定例会の議事録を承認することに異議ありませ

んか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

羽田野光江委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指名

を行ないます。2 番羽田野光江委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

 

４ 会期の決定 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1 日限りといたします。 
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５ 諸報告 

 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

それでは、諸報告に入ります。私の方からご報告をさせていただきます。 

（教育長から令和3年11月豊後大野市教育委員会定例会資料の「作る（創る）と育て

る」について報告） 

 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

渡部稔委員 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

渡部稔委員 

 

中城学校教育課長 

 

江嶋真朋子委員 

 

中城学校教育課長 

 

矢野憲一委員 

 

中城学校教育課長 

 

 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

(堀教育次長が令和3年11月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する) 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長兼図書館長が資料を基に報告。 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

(公民館については、資料を持って報告。) 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。どこからでも結

構です。 

 

学校教育課が 11 月 19 日に行った清川町自治会小中一貫教育校説明会では､どん

な意見が出されましたか。 

 

清川町の地域の方は、小中一貫教育校に大変ご理解をいただいていて、質問等々

は、とくにございませんでした。また、以前、清川町のコミュニティ･スクール（CS)で説明

した時には、是非、就学前の保護者にもお話をしていただきたいというご意見をいただ

きました。 

 

自治会も賛成ということでしょうか。 

 

そういうことだと思います。 

 

その件についてですが、他の町の自治会にも説明に行きますか。 

 

はい、行きます。 

 

昨日の三重町 CS 小中一貫説明会の様子は、如何だったですか。 

 

こちらからは、最初に全体的な小中一貫教育校についてのお話をして、三重町の場

合について説明しました。初めての説明でしたので、たくさんのご意見をお聞きしたい

と話しました。保護者の方々からたくさんのご意見をいただきました。その中で、共通し
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下田教育長 

 

羽田野光江委員 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

岡部社会教育課長 

 

羽田野光江委員 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

た課題として出されたのが、「三重町の場合、学校が離れているので、中期（5･6･7 年

生）の段階をどうやって進めていくのか」ということでした。その他に、「朝地小中一貫教

育校の様子をどんどん知らせてほしい。」「イメージがまだはっきりしていないので、今

後、さらに具体的な姿を明らかにして欲しい。」というようなご意見が出されました。出さ

れたご意見を基に、今後、話し合いをしていきましょうということで会を閉じました。かな

り時間をオーバーした会となりました。 

 

他に質問ございますか。 

 

県内公立図書館状況一覧表についてですが、市によって来館者数と 1日平均の来館

者数の関係が違うように思われるのですが、どうしてですか。 

 

豊後大野市の場合は、昨年度 2 月のオープンですので、建設のためにそれ以外の月

は閉館していました。それで、2 月 3 月のみの来館者数(17,119 人)を開館日数(45 日)

で割り戻していますので、他市に比べて 1 日平均の来館者数は 380 人と多いですが、

来館者総数は少なくなっています。 

 

豊後大野市の場合は、2 ヶ月間の分だけなのですね。分かりました。 

 

貸出冊数も 2 ヶ月間ということですか。来館者数(17,119 人)の割に貸出冊数(24,138

冊)が少ないような気がしたのですが。２ヶ月間なのですね。 

 

はい、そうです。 

 

豊後大野市の蔵書の冊数を見ると竹田市等と比べると少ないようにあるのですが、今

後徐々に増やしていくという考え方はあるのですか。 

 

はい、図書館の蔵書目的冊数は、建設当初から 167,000 冊という計画で進めてきまし

た。令和 10 年度を目標達成年度として､予算をつけて計画的に蔵書を行っていきま

す。 

 

よろしくお願い致します。 

 

他にございますか。 

 

･･･一同質問なし･･･ 

 

それでは、次に移りたいと思います。 
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６ 付議事項等 

 

○報告事項 

報告第15号 三重学校給食共同調理場調理機器の購入にかかる契約について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同

調理場長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは次に入って行きたいと思います。報告事項第 15 号、お願いします。 

 

三重学校給食共同調理場の調理機器を更新するにあたり、指名競争入札により落札

した業者と令和 3 年 10 月 26 日に仮契約を行いました。12 月議会へ別紙議案を提出

して本契約へ移行するため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の

規定により、市長から意見を求められたことに伴い、豊後大野市教育委員会事務委任

規則第 2 条第 14 号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるところでありますが、

豊後大野市教育委員会事務委任規則第３条に基づき､教育長が臨時代理を行いまし

たので、同規則第５条に基づき、教育委員会に報告するものであります。詳細につい

ては、赤嶺学校給食共同調理場長より説明致します。 

 

（添付当日配布資料によって説明） 

 

 

報告事項について、ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

先決をさせていただいたということで、ご報告をさせていただきました。よろしくお願い

致します。 

 

…委員一同異議なし… 

 

それでは、議案第 67 号につきましては、連絡調整の後で、提案を致します。 

 

７ その他    

①補正予算についてについて 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

衛藤学校教育課課長

補佐 

 

下田教育長 

 

それでは、その他に入ります。補正予算についてお願いいたします。 

 

（令和 3 年 11 月豊後大野市教育委員会定例会その他資料で報告) 

 

（令和 3 年 11 月豊後大野市教育委員会定例会その他資料で報告) 

 

 

補正予算について､ご質問がございますか。 

タブレットの持ち帰りに関わってフィルタリングをかけるのは良いのですが、持ち帰り



－ 6 － 

 

 

 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

によって起こる損害やいろんな事象についての手続も同時に行っていってくださ

い。 

また、電気の使用量が増えて補正を組んだ件に関しては、エアコン設置の影響を考

えて当初予算を組んでいるわけですから、エアコン設置の影響ではなく、感染症予

防対策の換気による電気使用量の増加であるということの根拠をきちんと示してくだ

さい。 

 

換気をするというところは、当初計画になかったところですから、夏場だけでなく、冬

場も換気をしていかなければならない状況になったことを見込んでの補正でありま

す。 

 

その換気による客観的な根拠を数値化してください。 

 

当初予算の要求をする時に、財政課から実際に不足する状況になった時に補正を

組んでくださいという指導がある場合もありますので、これはそのケースに当たるの

かなと思います。 

 

そうであれば、財政課の方から「電気料等、たりなくなったら補正を組む」という予算

化の基本的な立場や方向を明確にするようにしてもらってください。 

 

分かりました。 

 

LED 化によって電気代が安くなることもあるので、維持管理費がどんどん膨らんでい

かないように、電気代については、きちんと集約しておいてください。 

他にご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

②各種新人大会結果について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

続いて、各種新人大会結果についてお願いします。 

 

(令和 3 年 11 月豊後大野市教育委員会定例会別紙｢県新人大会の結果｣で報告) 

 

ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

③令和4年度成人式について 

下田教育長 

 

続いて、令和 4 年度成人式についてお願いします。 
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岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

（令和 3 年 10 月豊後大野市教育委員会定例会その他資料で報告) 

 

教育委員さんのご案内も計画していますか。 

 

はい、しています。 

 

ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

８ 連絡調整 

①今後の定例会の日程調整について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、今後の日程をお願いします。   

 

12 月定例会につきましては、12 月 23 日木曜日の午後 3 時から、1 月定例会を 1 月

24 日月曜日午前 9 時からの開催でお願いをしたいと思います。以上提案致します。 

 

(12 月・1 月の行事について確認) 

商工会から新春互礼会のご案内がいくと思います。 

如何でしょうか。 

 

…全委員異議なし… 

 

以上で連絡事項を終わります。 

 

○議事案件 

議案第67号 令和３年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定について 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、最後の付議事項に入りますが、これについては非公開・秘密会としたい

と思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長及び学校教育課長のみで審議しますので、他の課長は退席を

お願いします。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

 

（午前10時10分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 社会教育課長・学校給食調理場長・資料館長・担当者退出 ～ 
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～ 学校教育課担当職員（白石主任）入室 ～ 

（午前10時25分開議） 

 

（非公開・秘密会）開始 

 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席した。 

※審議結果は、審査対象者1名のうち、認定0名、不認定0名・保留1名であった。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午前10時28分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 学校教育課担当職員（白石主任）退出 ～ 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和3年11月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午前10時30分閉会) 

 

 


